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令和２年１０月１９日 

国立第一中学校ＰＴＡ会員各位 

 

第２回運営委員会だより 

国立第一中学校ＰＴＡ 

会長 鈴木 奈津紀 

 

日 時：１０月３日（土） 午前１０時～１０時４９分 場 所： 視聴覚室 司会： 副会長 山里 史子 
（総出席者：28人、議決権のある出席者：26人（内 3人委任状）、役員数：56 人の過半数：28人※新型コロナによる特例） 

 

 

１．会長挨拶 

 

本日は朝から運営委員会にお集まりいただき、ありがとうございます。 

今回より出席人数を減らした状態での開催となりました。ご不便な点も出てくるかと思いますが、みなさ

まと情報の共有、意見交換、スムーズなＰＴＡ活動につながればと思います。 

  

 

２．校長挨拶 

 

先日、職員室でホームページの確認作業をしながら校歌をクリックし職員室に校歌を流すと、数人の先生

から「これが一中の校歌なんですね」という言葉が返ってきました。 

今年異動してきた先生方は、何と校歌を聴くことなく今まで過ごしていたことに気が付き、驚きとともに

申し訳なさがこみ上げてきました。 

先生方もそうだけど、１年生も同じ気持ちでいるのかもしれないと思い、音楽科の先生に校歌の取り組み

状況を確認しました。すると、「２学期になってようやく授業で校歌を歌うことができるようになってきま

した」と答えが返ってきました。 

校歌を愛することができる生徒であってほしいし、卒業生の多くはこの国立一中の校歌を誇りに思いなが

ら卒業していったことを考えると、今すぐに校歌を聴かせたいという気持ちが強く湧いてきました。そこで、

このホームページの校歌に歴史を感じ取れる画像を入れることを考えました。 

家族で、又はおじいさんやおばあさんと一緒に一中の校歌を聴きながらその時代の話で盛り上がってもら

えたらという願いを込めて作りました。 

 

 

３．学校報告 

 

【斎藤副校長】 

やっと ９月になってやっと、平常と同様に避難訓練や健康診断などを始めることができました。 

コロナ感染予防だけやっていればよいというわけではありません。突然の地震や火事などの災害は待って

くれません。先日の避難訓練では、普段どおりに行ったら蜜になってしまうので、３学年で一緒に避難訓練

をやらず、学年ごと異なる日に訓練を行いました。訓練を行ったことで、施設面、生徒や教員の動きなど分

かったことを今後改善していきます。 

健康診断も、耳鼻科から始まり内科、歯科まで終わりました。今まで当たり前のように１学期に行ってい

た健康診断ですが、感染防止対策を行うために校医の先生と相談し、生徒の健康を考慮しながら進めてきま

した。 

感染リスクを減らすために、消毒しながらの健康診断はこれまでと異なり時間がかかって、気苦労も多か

ったです。お医者さんや衛生士の方々の防護服やフェイスシールドの対策だけでなく、歯科では、生徒全員

がヨードで口をゆすいでからの健診などこれまでとは異なることを行って健康診断に対応しています。 

また、生徒会選挙がありましたが、全校で集まって立会演説ができないため、先生方でパソコンを使って

オンラインで立候補者の姿を教室のモニターに撮そうと試みましたが、１３クラスに配信することが残念な

がらできませんでした。教室のモニターに立候補者の写真を撮して、少しでも立候補者の姿を見ながら演説

が聴けるよう工夫をしていました。 

これまでの経験だけでなく、新しく工夫しながら教育活動を行っています。教員もこの変化に対応しなが

ら校務に当たっています。 
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保護者の方々にも、ＰＴＡ活動で教育活動にご協力いただいていて感謝しています。 

これからも生徒の成長のために一緒にＰＴＡ活動をすることで、教員と保護者のコミュニケーションが今

まで以上に図られるように、私も副会長として貢献していきますので今後ともよろしくお願いいたします。 

 

【学年報告  児玉経営支援主任】 

＜１年生＞ 

 生徒は元気に登校できています。２学期初めの８月は、チャイム着席の様子などから学校生活に対する意

識の高まりが見られましたが、９月に入り気が緩んできました。 

 後期委員会が発足し、生活委員が、「チャイム着席チェック」や「服装の確認」などを行い、学校生活へ

の意識を高める取り組みを始めたところです。一部の生徒は、その流れに乗り切れず、自分勝手な行動が見

受けられます。今後も生徒と協力しながら、学校生活の向上と安定を図りたいと思います。 

 

＜２年生＞ 

 様々な制約がある中ですが、２年生は元気にしています。ただ、“中だるみ”的な感じが生徒に出てきて

いるのが課題です。 

これから１２月の鎌倉校外学習の取り組みが本格化するところです。 

 

＜３年生＞ 

 ９月後半に中間テストがあり、それに向けて、授業の合間の時間にも勉強する姿が見られました。受験生

という自覚があり、学習に取り組む態度はとても真剣です。これから年末に向けて進路面談、面接練習と続

いていきます。学年のみんなと切磋琢磨しながら、成長をしていってほしいと思います。 

 

＜Ａ組＞ 

 １０月に三中Ａ組との合同宿泊学習について計画をしておりましたが、コロナ禍の影響で、残念ながら宿

泊は中止になりました。 

かわりに貸し切りバス２台を借りて合同校外学習へ行くことになりました。行先は山梨方面のままですが、

短縮日程のなか、密接を防ぐ内容を用意しました。河口湖の「猿回し劇場」では、一般のお客さんとは別の

時間に、校外学習専用の公演を組んでもらいました。西湖の富岳風穴や青木ヶ原樹海の散策では、ガイドさ

んに同行してもらいながら、グループ別に屋外での活動を行っていきたいと思います。 

今、総合的な学習の時間を利用して、みんなで事前学習に取り組んでいるところです。感染防止に最大限

の配慮をしながら、いろいろな体験をして、今後の学習にも結び付けていきたいと思います。 

 

 

４．各委員会及びサークル活動実績報告 

 

※「ＰＴＡ総会出席」「運営委員会出席」「引継ぎ」「活動実績報告」は全委員会共通のため、活動実績 

には記載しません。ご了承ください。 

 

≪会長・副会長≫ 

・8/22   芝生作業(正副会長) 

・8/24  会長会出席(正副会長) 

・9/8  『校内施設改善アンケート』作成・配布

(正副会長) 

・9/12  ＰＴＡ広報誌校正(正副会長) 

・9/23  安全パトロール(正副会長) 

・9/25  『校内施設改善アンケート』回収 

副校長先生と『校内施設改善アンケー

ト』箇所の点検、確認作業(正副会長) 

・9/30  副校長先生と危険箇所の確認作業 

(副会長) 

・10/1   会長会出席(会長) 

各委員会配布資料内容確認(会長) 

 

≪書記≫ 

・8/22～9/1 『第 1回運営委員会だより』作成 

・9/1     『第 1回運営委員会だより』一中ホ

ームページﾞ掲載依頼 

・9/16～   執行部・各委員会活動・サークル

活動実績資料まとめ 
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≪会計≫ 

・8/22  保険名義変更手続き 

・8/31  ＰＴＡ会費集金お便り印刷・配布 

・9/25  会費振込状況及び金額確認作業、 

打合せ 

 

≪給食委員会≫ 

・9/1   献立作成委員会出席 

・9/11  物資納入選定委員会出席 

  

≪広報委員会≫  

・8/22  『たより 147号』掲載のＰＴＡ本部役員

の写真撮影 

・9/5   富士印刷へ『たより 147 号』入稿 

・9/12  『たより 147号』初稿チェック・校正 

作業 

・9/17  『たより 147号』富士印刷へ初稿戻し 

・9/23  『たより 147号』2稿チェック 

・9/25  『たより 147号』最終原稿チェック 

・10/3  『たより 147号』納品、仕分け作業 

     『たより 147号』印刷代請求書受領、 

本部会計に提出 

 

≪安全委員会≫  

・8/22  『今年度パトロール中止のお知らせ』の

手紙作成 

・8/28  防犯協会会長へ電話にて中止連絡 

副校長先生とパトロール打合せ 

ＰＴＡ室にて備品の確認 

・8/31  『パトロール中止のお知らせ』を防犯 

協会、育成会、東駐在所へ郵送 

・9/4   パトロール地図、コース、ルートの作成 

『ピーポくんの家 ご協力のお願い』 

印刷・配布 

・9/9   副校長先生、池田先生へパトロール案内 

のお願い 

・9/18 『ピーポくんの家 ご協力のお願い』 

回収、名簿・地図の作成 

・9/23  安全パトロールの実施 

・9/30  副校長先生と危険箇所の確認作業 

 

≪文化委員会≫  

・9/27  今後の活動についての打合せ 

 

≪芝生委員会≫  

・8/22  芝刈り作業 

・9/12  芝刈り作業 雨天のため中止 

・10/3  芝刈り作業  

 

≪選出委員会≫  

・9月末～ 11月配布予定のおたよりを 

オンライン化するための作業 

  

≪一学年 学年委員会≫  

特になし 

 

≪二学年 学年委員会≫ 

特になし 

 

≪三学年 学年委員会≫ 

特になし 

 

≪Ａ組 学年委員会≫ 

特になし 

 

≪バレーサークル≫  

・9/4  練習再開 

・9/11  練習 

・9/18  練習 

・9/25  練習 

・10/2  練習 

 

≪コーラスサークル≫  

活動休止中 
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５．連絡事項 

 

①会長 

・会長会の報告 

≪第一回 ８月２４日開催≫ 

ＰＴＡバレーボールの試合は今年度中止、安全・給食関係は活動が行われています。一中でも先日２３

日に安全パトロール、２５日に施設改善箇所の確認作業を行いました。保護者のみなさまからのたくさん

のご意見ありがとうございました。 

≪第二回 １０月１日開催≫ 

  一小では、消毒ボランティア活動の報告、小学校ではスポーツ大会の開催の報告がありました。各校こ

どもたちのためにどんなことができるのかを模索しながら、こどもたちの思い出作りになればと取り組ん

でいる状況です。 

  校長会では立川警察署の生活安全課少年課第一係係長、教育委員会からは担当の方が来られて、お話し

を聞くことができました。その他国立市の８つの小学校、３つの中学校で学校によってはオンラインを駆

使していたり、感染予防を徹底しながら活動の幅を広げていたりと、コロナ禍でも工夫して活動をされて

いました。一中のＰＴＡ活動にも生かしていければと思います。 

 

②副会長 

・校内施設改善要望アンケートについて 

  9 月に校内施設の改善に関するアンケート調査を行い、保護者のみなさまから学校施設に関する様々な

ご意見をお寄せいただきました。それをもとに、副校長先生と正副会長でアンケート結果の取りまとめ及

び施設の現地確認等を行い、今年度の改善要望事項として第２回役員会において協議いたしました。 

  今後、改善要望事項につきましては、学校施設改善要望書としてとりまとめ、市教育委員会に提出いた

します。 

 改善要望事項は次の通りです。 

１． Ａ 棟・・・・・・・・・全クラスと職員室に校内放送スピーカーの導入（現在Ａ－３組のみ設置） 

２． 校 庭・・・・・・・・・外灯の設置 

３． 理科室、理科室付近・・・配管・排水の修繕 

４． 教 室・・・・・・・・・虫の侵入を防ぐため窓に網戸又は網戸の代わりになるものの設置 

５． トイレ・・・・・・・・・トイレ内の明るさ 

 

要望書に対する市教育委員会から回答がありましたら、回答内容についてみなさまにお知らせいたしま

す。また、今回いただいた全てのご意見は、副校長先生と一緒にひとつひとつ現場確認、相談いたしまし

た。その結果、市への提出から外れたものも、校内で対応・取組可能なものは個別に対応してまいります。 

 

③会計 

  9 月１日にＰＴＡ会費集金のお便りを配布いたしました。１０月２日時点で、４２０名の入金を確認で

きております。本年度から振り込みによる集金に変更いたしましたが、今のところ大きな問題はございま

せん。 

 

④安全委員会 

・ピーポくんの家について 

例年市役所で開催されていた「ピーポくんの家」説明会が中止となりました。 

「ピーポくんの家」のご協力をお願いしたアンケートから、新規登録者はありませんでしたので、既存登

録者のみの名簿を市役所へ提出する予定です。 

・校外パトロールについて 

   日時 ：９月２３日 午後４時～４時４５分 

参加者：先生方８名、ＰＴＡ執行部３名、安全委員会８名 

徒歩約３０分のルートを４コースに分け、感染防止の観点からごみ拾いを中止し、通学路の危険箇所の 

チェックをしながら校外パトロールを行いました。ご協力いただきました先生方、ＰＴＡのみなさまあり

がとうございました。 
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⑤広報委員会 

今年度のＰＴＡ広報誌第一号となる「たより１４７号」が本日納品されました。１０月５日に、全校生

徒、教職員、学校関係者の方々に配布される予定です。発行部数は新入生が増えたことから、昨年度より

５０部追加の６５０部となっています。印刷料金は昨年度と変わりません。本会議終了後、印刷代請求書

を本部会計に提出いたします。「たより１４７号」発行にあたり、原稿や写真のご協力をいただき、あり

がとうございました。次号は来年３月発行の予定です。よろしくお願いいたします。 

 

 

６． 協議事項  

 

➀会計より 

・ＰＴＡ会則変更について 

一中ＰＴＡでは複数の金融機関と取引していますが、個人名義と違い、団体名義の口座を開設する場合、

金融機関からその団体の実態が把握できるように「所在地」「設立年月日」が明記された「会則」の提出

を求められます。 

会長名が変わるなど変更が生じた場合も会則を再提出しているのですが、現在の会則には「所在地」

「設立年月日」の記載がないため、毎回金融機関から指摘を受け、そのたびに他資料で補足説明するなど

の手間がかかっています。 

そこで、今後の手続きの効率化のために、現在の会則に「所在地」「設立年月日」の追記するよう改正

を提案いたします。 

→意見なしにつき審議事項に追加 

 

②選出委員会より 

・おたよりのオンライン化について 

選出委員会（以下、当委員会）では、例年１１月頃に来年度の会長・副会長立候補者を募るべく、届け

出用紙の「ＰＴＡ選挙公示」の配布をしておりました。これまでは、届け出部分を切り取り提出していた

だき、「生徒→担任→副校長→当委員会」で回収という流れで作業しておりました。これを今年度は、お

たよりに表記したＵＲＬとＱＲコードを使って「Google フォーム」からオンラインで立候補者並びに推薦

者を募りたいと思っております。「Google フォーム」は個人情報を入力せずとも回答できる仕組みですの

で、オンライン環境があればどなたでも入力可能です。 

  当委員会では、今回はみなさまにご不便がないよう、届け出用紙とオンラインどちらでも募集できる形

を考えております。今後、従来の紙ベースの回収作業がオンラインで行えるようになれば、役員も先生方

も、作業が削減されます。 

  一中ＰＴＡではオンラインを利用してのやりとりは行っていませんので、今後他のＰＴＡ活動の作業に

おいてもより簡潔に、かつスムーズに行えるきっかけになればと考えております。よろしくお願いいたし

ます。 

→右記内容補足のうえ審議事項に追加：クラス・氏名の記入は必須、個人情報保護の観点から連絡先(メール

アドレス、電話番号)の記入は任意とする。 

  

 

７． 審議事項 

 

➀副会長より 

・教育活動奨励費の使用について 

第１回運営委員会にて、上記予算より５万円を使用し新型コロナ対策のための消耗品を学校に寄付する
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議案を提出いたしましたが、「実際に使用する時点で再審議する」こととなりました。 

この度、学校側よりハンドソープ詰め替え品の購入依頼がありましたので、再度審議をお願いいたしま

す。見積もり金額は、４７，７４０円です。 

→拍手多数により承認 

 

②協議事項➀の「ＰＴＡ会則変更」 

→拍手多数により承認 

 

③協議事項②の「おたよりのオンライン化」 

→拍手多数により承認 

 

 

 

 

 
【第３回運営委員会】１月９日（土）午後３時開始 会場：視聴覚室 

議題を提案される方は、１２月１８日（金）までに学年委員を通じて 

正副会長まで連絡し、運営委員会に出席してください。 


